



BdeM: México resentirá efectos de crisis en la UE por la banca

■ REUTERS

La banca mexicana es sólida, pero las filiales de grupos europeos podrían verse perjudicadas por eventos que afecten a sus matrices, en medio de la crisis de deuda y recesión en Europa, dijo este jueves el subgobernador del Banco de México, Manuel Sánchez.

Un debilitamiento mayor del crecimiento europeo podría afectar indirectamente las perspectivas económicas de México si es que Estados Unidos, su mayor socio de negocios, también desacelera su ritmo, dijo Sánchez según el texto de un discurso en Polonia enviado por el banco central.

Respecto del sector bancario, el subgobernador dijo que pese a la salud del mismo en México "algunas subsidiarias de bancos europeos podrían, sin embargo, ser impactadas por eventos que afecten a sus casas matrices".

La banca mexicana está liderada por unidades de gigantes financieros europeos, como los españoles BBVA y Santander y el británico HSBC, además del estadounidense Citigroup, entre otros. El sistema financiero mexicano es reconocido como bien capitalizado y sólido, aunque afronta retos de penetración en la economía mexicana, donde amplios sectores están en el sector informal.

Baja calificación

Sánchez destacó que Europa es el destino de aproximadamente 8 por ciento de las exportaciones mexicanas, el tercer destino de su producción luego de Estados Unidos y China. El pasado 16 de octubre, la agencia Standard & Poor's rebajó la calificación a largo plazo de 11 bancos españoles con rangos superiores a BBB- tras el recorte de la deuda soberana el 10 de octubre. Entre las entidades afectadas se encuentran Santander y BBVA, con notas de BBB y BBB-, aunque los bancos descartaron afectaciones por el hecho.

Los bancos señalaron que los recortes sólo responden a la metodología que emplea la calificadora internacional de riesgo crediticio y que ninguna empresa puede tener una evaluación mayor a la que tiene el país donde opera.

Santander asegura que su modelo de filiales autónomas en capital y liquidez evita el contagio de problemas entre sus unidades, y hace que el rango de algunas de las filiales del Grupo se mantenga por encima de la calificación del banco.

Por su parte, BBVA comentó que BBVA Bancomer ahora quedará por encima de su casa matriz porque el riesgo soberano México está en un mejor posición que el de España, por lo que no se prevé ninguna baja en la subsidiaria mexicana.